

## Mesa de Seguridad Laboral busca reducir actos de violencia contra funcionarios de Salud

**Coyhaique.-** Una fuerte tendencia al alza de los hechos de violencia y agresividad hacia los funcionarios de los establecimientos de salud reporta la última mesa de seguridad laboral del Servicio de Salud Aysén (SSA), instancia conformada por los gremios de la salud, la dirección del SSA y la delegación presidencial, entre otros.

En la oportunidad se dieron a conocer las cifras de las agresiones de todo tipo de la cual son víctimas los trabajadores de la salud y cuyos factores son diversos, entre los cuales destaca la desconfianza en los equipos y el tratamiento.

“Esta mesa tiene por objetivo generar acciones y planes de seguridad para disminuir la violencia asociada a las agresiones externas de los usuarios y usuarias de la Red y que sufren los trabajadores y hoy dimos cuenta de un primer reporte de cómo está ocurriendo la violencia y en base a eso poder focalizar las acciones y tareas de prevención para disminuir la violencia en los establecimientos de salud y proteger a las y los funcionarios”, puntualizó Gino Banchieri, encargado de Relaciones Laborales del SSA.

El trabajo de la mesa de seguridad laboral cuenta con el importante apoyo de la delegación presidencial. “Hay un trabajo con los gremios, una actualización de normativa, un manual procedimental con respecto a la prevención y respuesta ante las agresiones de



funcionarios en salud, pero también se han incorporado novedades, por ejemplo, a partir del 1 de agosto entró en vigencia la Ley Karin, que justamente tiene que ver con las agresiones a funcionarios públicos en general”, explicó Rodrigo Araya, delegado presidencial.

La Ley Karin busca fortalecer la legislación contra el acoso sexual, laboral y violencia en el trabajo y es un avance en materia laboral. “Es enriquecedor y hace falta seguir trabajando en la protección de los funcionarios. Para nosotros como Arfusa y SAMU nacional es importante que en esta mesa se sigan mejorando e implementando cosas para la atención pre hospitalaria que es muy sensible. Nosotros estamos muy expuestos a agresiones de terceros, de los mismos

pacientes y no existía un protocolo y en ese sentido estamos conformes y esperamos seguir perfeccionando”, precisó Marcelo Ruíz, presidente de Arfusa.

Mientras Jéssica Triviño, secretaria de Fenats, agregó que “como funcionarios estamos contentos porque se den estas instancias de participar en esta mesa, donde podemos hablar con las autoridades respecto a la seguridad de nuestros usuarios, como los funcionarios de nuestros establecimientos. Hay protocolos que se están manejando en conjunto con las autoridades y directores de hospital y todos los gremios de la región”, sentenció.